

La religión como factor de identidad, la unión axiomática de ambas libertades y la importancia del “conocimiento del otro” para construir una sociedad tolerante y plural, fueron algunas de las reflexiones sobre las que giraron los intervinientes.



La abogada de FEREDE, Ruth Álvarez, fue una de las intervinientes en el Foro

(MADRID, 15/06/2015) El pasado 10 de Junio tuvo lugar, en la sede de la Comisión Europea en España, el **I Foro Europeo sobre libertad de religión y libertad de expresión**, con el objetivo de desarrollar mecanismos para mitigar el extremismo y el discurso del odio.

Escrito por Actualidad Evangélica / Ruth Álvarez
Lunes, 15 de Junio de 2015 16:39

El evento contó con la participación de importantes personalidades y académicos notables, que abordaron la problemática desde sus distintos enfoques. El encuentro dio inicio con el saludo de **Juergen Foeking**, director adjunto de la Comisión Europea, dando paso a la conferencia inaugural a cargo de **Enrique Montes**, presidente de la [Asociación Miraísmo](#), organización anfitriona del evento.

En el primer bloque, denominado *"Tratamiento social y promoción de la convivencia con respeto: gestión social de la diversidad religiosa y marco jurídico"*, tuvieron participación

Ricardo García

, subdirector general de Relaciones con las Confesiones del Ministerio de Justicia y

Fernando Arias

, director de la Fundación Pluralismo y Convivencia; ambos dieron a conocer la normativa vigente y la gestión pública del pluralismo religioso en España.



Seguidamente, diversos representantes de instituciones y organismos internacionales, así como de las principales confesiones religiosas y profesionales de la comunicación, entre ellos

Sandra Camps

, reconocida periodista especializada en temas sociales, desarrollaron el segundo bloque denominado

"Conflicto de la libertad religiosa y la libertad de expresión: estigmatización, incitación al odio y extremismo".

En representación de los cristianos protestantes, participaron la abogada del Servicio Jurídico de la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España ([FEREDE](#)), **Ruth Álvarez Muñoz-Caballero**

Escrito por Actualidad Evangélica / Ruth Álvarez
Lunes, 15 de Junio de 2015 16:39

y el director de la ONG Open Doors en España,
Ted Blake

. En su intervención, denominada:

"El necesario equilibrio entre libertades fundamentales",

Álvarez destacó que, en una sociedad verdaderamente tolerante, lo ideal sería que fueran los propios ciudadanos quienes sopesaran si todos los usos de la libertad de expresión son realmente valiosos para el mantenimiento de la paz social.

Por último, se contó con la presencia de notables académicos, quienes abordaron el tema relacionado con la armonización de las libertades como fundamento para la convivencia con respeto.



Intervención de Fernando Arias (Fundación Pluralismo y Convivencia). A su lado Ricardo García (centro), subdirector general de Relaciones con las Confesiones

Rafael Palomino, catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, experto en derecho eclesiástico, dio inicio al bloque mencionando el papel de la religión como factor de identidad.

Escrito por Actualidad Evangélica / Ruth Álvarez
Lunes, 15 de Junio de 2015 16:39

Posteriormente, **Jaime Rossell**, experto en libertad de religión y profesor titular de Universidad de Extremadura; **Rosa María Martínez**, catedrática de Historia América de la Universidad Complutense de Madrid; **Elena Real**, vicedecana de relaciones internacionales e institucionales de la Facultad de Ciencias de la información de la Universidad Complutense de Madrid, y **José María Contreras**, experto y miembro del observatorio del pluralismo religioso en España, profundizaron sobre este mismo punto, incluyendo la unión axiomática de ambas libertades y la importancia del “conocimiento del otro” para construir una sociedad tolerante y plural.

De esta manera, [I Foro Europeo sobre libertad de religión y libertad de expresión](#) se convirtió en un escenario donde tuvieron cabida representantes de todos los actores sociales implicados en converger y armonizar la libertad de expresión y la libertad de religión, como derechos fundamentales e indispensables para construir una sociedad basada en la convivencia con respeto a la identidad del otro.

>> *Descargar documento ["El necesario equilibrio entre libertades fundamentales"](#), de Ruth Álvarez Muñoz-Caballero*

Fuente: Actualidad Evangélica / Ruth Álvarez